

## 6 août 1944 – JOUQUEVIEL

A quelques heures près, il y a 80 ans à cette place, l'horreur dans toutes ses dimensions faisait rage. JOUQUEVIEL, terre vallonnée, acide que la chaux a patiemment fertilisée. Vieux village à qui le temps et l'attrait de la ville et des mines proches ont vidé les hommes, les femmes, les enfants et qui n'abrite plus que quelques familles.

Pourquoi cette attaque allemande par le Panzer division venue de Toulouse ? Les allemands ont les nerfs à vif et sentent que la défaite est proche – Les événements se précipitent :

Débarquement du 6 juin des alliés, à l'est les Troupes soviétiques se rapprochent de Berlin, à l'appel du Général De Gaulle, les maquis sont mis en alerte et doivent retarder et détruire les troupes d'occupation.

Localement le 13 juillet « grève insurrectionnelle » des mineurs avec guérilla urbaine qui va durer jusqu'au 18 juillet.

Evasion d'une 40<sup>ème</sup> de Wlassofs

Le 14 juillet Decazeville et les communes avoisinantes sont libérées.

A Carmaux, les 3 et 4 août, 101 géorgiens désertent emmenant des officiers et sous-officiers allemands.

Le commandant Ottman de la Feldgendarmérie a pour mission de les libérer. Prévenus, les résistants cantonnés à Saint Christophe vont se regrouper à Jouqueviel sous le commandement de Roman Pietrowski, chef des FTP MOI pour la plupart Polonais.

Certains, mieux que moi, retraceront l'acte d'héroïsme jusqu'au sacrifice suprême de cet homme formidable. Cette attaque provoque la mort de 21 résistants et 8 habitants.

La MOI (main d'œuvre immigrée) mise à l'honneur cette année avec la Panthéonisation par le Président de la République de Missak Manouchian et Mélinée ainsi que les 23 fusillées MOI de l'Affiche Rouge. Les FTP MOI représentent une résistance d'esprit internationaliste dans sa composition comme ici à Jouqueviel.

Ces femmes et ces hommes avaient fui leur pays, réfugiés politiques et autres, jugés indésirables en France. Remarquez la similitude avec la France d'aujourd'hui ; le langage médiatique n'est pas neutre, écoutez ce qui se disait en 1938, préparant le régime de Vichy :

*« Quel comble d'être obligé de garder et d'entretenir une pègre dont le pays d'origine ne veut plus et que nous ne pouvons refouler !*

*Notre beau pays est devenu le dépotoir de l'Europe...*

*Tout ce monde nous envahit, traînant après soi la maladie, le désordre, l'anarchie, la révolte, quand ce n'est pas le vol et le crime. »*

L'ANACR, seule association Nationale spécifique mémorielle à représenter la résistance, appelle tous les citoyens à la vigilance.

La non prise en compte de la réalité de l'histoire, comme ici, sa méconnaissance s'est concrétisée par les scores de l'extrême droite.

Comme le disait Bertold Brech « *Le ventre est encore fécond de la bête immonde* ».

Ici dans ce village martyr clamons, haut et fort, face à l'oppression, il n'y a ni race ni nation, seulement des hommes combattant pour la liberté. C'est pour cela que les émigrés avaient pris les armes et qui criaient la France en s'abattant.

Soyons fiers de cette France de la diversité comme l'a si bien montré la parade des jeux olympiques.

Vive la République

Vive la France

Le 6 août 2024